- Hommage à Tonio Escanero
- Le premier Mai dans la Loire
- FO à Matignon
- Manifestation du 6 juin
- Actualité des syndicats

N°6 - 2023

BRÈVES FO LOIRE

Bourse du travail
4 Cours Victor Hugo

42028 St Etienne Cédex 1



Un Grand Monsieur : Tonio Escanero nous a quitté

L'UL FORCE OUVRIÈRE DE ROANNE et sa région et son association des retraités sont en Deuil

C'est avec une immense tristesse que l'UL de Roanne a appris le décès de notre camarade Tonio Escanero le 29 05 2023 dans sa 96 ème année.

Tonio était une figure du syndicalisme Roannais et Ligérien.

Très jeune il avait du fuir son pays l'Espagne, et le Franquisme, ce qui l'avait amené à construire sa vie dans notre bassin d'emploi.

Homme d'engagement, il fut délégué syndical FO aux ARTC et un membre actif de l'union Locale FO de Roanne et de la commission exécutive de l'Union Départementale FO de la Loire.

Administrateur FO à la CPAM de la Loire et dans divers organismes sociaux et de prévoyance, libre penseur, fidèle, pugnace et combatif, Tonio a toujours défendu les couleurs d'un syndicalisme libre et indépendant dans l'ensemble des fonctions qu'il aura exercées au titre de ses mandats syndicaux.

Malgré son age avancé Tonio était toujours impliqué en tant que président de l'association des retraités FO de Roanne et de sa région.

Il laissera l'image d'un homme au large sourire attentionné et bienveillant avec les jeunes du syndicat qu'il aidait à grandir avec ses conseils avisés.

Il aura été jusqu'à son dernier souffle un défenseur acharné des intérêts des salariés et de la classe Ouvrière.

Premier Mai dans la Loire

Rassemblement FO au Brûlé à la Ricamarie





Un peu d'histoire

La Ricamarie fut un haut lieu de la lutte des mineurs français pour l'amélioration de leurs conditions de vie et de travail, avec notamment le motivé Michel Rondet, inspirant Émile Zola pour son roman Germinal.

C'est ainsi que le 16 juin 1869 l'armée de Napoléon III, appelée en renfort pour mater la grève des mineurs déclenchée à Firminy le 11 juin, ouvre le feu sur la foule des mineurs de la Ricamarie et des manifestants solidaires rassemblés au ravin du Brûlé : la fusillade fait 14 morts dont une fillette de 16 mois et de nombreux blessés.





En cette journée du 1er mai muée en treizième journée nationale d'action contre la réforme des retraites, les militants FO des cortèges ont affiché leur détermination résolue à obtenir le retrait de la réforme des retraites adoptée par le 49-3. Sans qu'aient été pris en amont les dossiers explosifs de la pénibilité, des conditions de travail dégradées, des fins de carrières ou du maintien en emploi.





FORCE OUVRIÈRE à MATIGNON

Si FO, reçue le 16 mai, a répondu à l'invitation de la Première ministre, comme les autres organisations syndicales, pour des rencontres bilatérales, Frédéric Souillot a réaffirmé la continuité du combat contre la réforme des retraites dont FO demande, avec l'intersyndicale, l'abrogation. FO a apporté aussi ses revendications, nombreuses, sur tous ces dossiers et bien d'autres, FO porte sa voix déterminée.

La Première ministre a invité toutes les organisations syndicales représentatives à des rencontres bilatérales à Matignon .

Nous avons été la première organisation syndicale reçue à Matignon.

A l'occasion de son premier anniversaire à Matignon, le Secrétaire général a offert à la Première ministre le badge « Retrait » pour montrer sa fermeté quant à sa volonté d'aboutir à l'abrogation de la loi portant réforme des retraites.

Le Secrétaire général a débuté son intervention en demandant le retrait de cette réforme injuste, brutale, illégitime et injustifiée. Et que, comme nous le répétons depuis octobre 2022, il faut prendre les choses par le bon bout : l'emploi, l'emploi des seniors, les conditions de travail, l'égalité salariale.

Nous avons aussi porté nos revendications en matière de maintien de tous les régimes existants, d'augmentation des salaires, des pensions et des minimas sociaux, de défense du service public, de conditionnalité des aides publiques, sur les ordonnances de 2017, pour redonner la place qui est la sienne à la négociation collective, sur la formation professionnelle et l'assurance chômage.

Un support écrit précisant nos revendications, que vous trouverez en annexe, a été remis à la Première ministre.

Nous sommes plus que jamais déterminés à obtenir le retrait de cette réforme. Nous appelons à poursuivre les initiatives avec notamment une nouvelle journée d'action commune, de grèves et de manifestations le 6 juin prochain. La grève est la seule arme pacifique des travailleurs qui peut, par le blocage de l'économie , faire plier le gouvernement.

Une conférence de presse intersyndicale a eu lieu le 30 mai.

Manifestations du 6 juin

Point presse devant l'Assemblée nationale avant le départ de la 14ème manifestation contre la réforme des retraites.

#Pas1JourDePlus









Manifestation ST Etienne en photos

BRÈVES FO LOIRE











l'actualité des syndicats

Manifestation d'enseignants le 31 mai



Une bonne cinquantaine d'enseignants devant l'inspection académique à midi le 31 mai, à l'appel de FO, FSU, UNSA, CFDT et Solidaires, pour demander le retrait du PACTE du ministre de l'éducation nationale (des primes en guise de "revalorisation" du salaire, et contre beaucoup de travail indéfini en plus).



Manifestation au CHU

Une centaine de salariés le soir du 31 mai devant le CHU, a l'appel notamment de FO, avec la CGT et Solidaires, pour dénoncer le passage à 1 cadre pour le service de nuit (contre 3 auparavant... et 13 en 2007!). Ceci impacte tout le personnel. Le service informatique (euxmêmes des cadres), parmi les rares à ne pas être réquisitionné, était ostensiblement en grève.